

Frieden schaffen ohne Waffen

Ulli-Thiel-Friedens- PREIS

für Schüler*innen, Lehrer*innen und Schulen
in Baden-Württemberg im Schuljahr 2021/22

Worum es geht: Ein Wettbewerb für Schüler*innen und Lehrer*innen.

Schüler*innen und Lehrer*innen reichen Arbeiten zum Motto „Frieden schaffen ohne Waffen“ ein.

Wer mitmachen kann: Einzelpersonen, Klassen, Projekte, Arbeitsgruppen, Schulen – alle Alters- und Klassenstufen

Wie man mitmachen kann: Videos, Kunstwerke, Unterrichtseinheiten, Projekte, Songs, Texte ...
– orientiert am von Ulli Thiel erfundenen Motto „Frieden schaffen ohne Waffen“

Preise: 1. Preis: 500 €, 2.: 400 €, 3.: 300 €, 4.: 200 €

Wann der Wettbewerb läuft:

Start am Weltfriedenstag: 21. September 2021

Einsendeschluss: 5. Mai 2022

Preisverleihung: 14. Juli 2022 in Karlsruhe

Veranstalter



pax an! – Werkstatt für Pazifismus,
Friedenspädagogik und Völkerverständigung



Evangelische Landeskirche in Baden



DFG-VK – Deutsche Friedensgesellschaft -
Vereinigte KriegsdienstgegnerInnen,
Landesverband Baden-Württemberg



pax christi in Baden-Württemberg

Wo es alle weiteren Infos gibt – hier im Netz:

www.ulli-thiel-friedenspreis.de

Frieden schaffen ohne Waffen

Ulli-Thiel-Friedens- PREIS

für Schüler*innen, Lehrer*innen und Schulen
in Baden-Württemberg im Schuljahr 2021/22

Warum es Ulli-Thiel-Friedenspreis heißt:

Ulli Thiel (8.12.1943 – 10.4.2014) war Sonderschullehrer an der Erich-Kästner-Schule für hör- und sprachgeschädigte Kinder und Jugendliche in Karlsruhe und bis zu seinem Tod 2014 Mitglied der GEW Baden-Württemberg.

Ulli Thiel war jahrzehntlang in der Friedensbewegung aktiv und schuf das Motto „Frieden schaffen ohne Waffen“. Er war Ideengeber der Menschenkette von Stuttgart nach Neu-Ulm am 22. Oktober 1983, der größten Aktion der Friedensbewegung in Deutschland mit 400 000 Menschen.



Ulli Thiel lebte und engagierte sich sein ganzes Leben gegen Militarismus und Gewalt. Für ihn galt, dass nur Gewaltfreiheit zu einer friedlichen Welt führen kann. Dies vermittelte er auch in seinem Unterricht durch vielfältig erfahrungsbezogene Methoden.

Zusammen mit seiner Frau Sonnhild war Ulli Thiel 10 Jahre lang ehrenamtlicher Landesgeschäftsführer der Deutschen Friedensgesellschaft-Vereinigte KriegsdienstgegnerInnen (DFG-VK) in Baden-Württemberg. Darüber hinaus engagierte er sich in der Werkstatt für gewaltfreie Aktion Baden, bei pax an! und im Versöhnungsbund und war Beirat der Arbeitsstelle Frieden der Evangelischen Landeskirche in Baden.

www.ulli-thiel-friedenspreis.de